
COMPTE RENDU DU 3/07/2016 

 

Ordre du jour :  

- Tour de table de présentation 

- Bilan de la journée du 28 juin 

- Manifestation du 5 juillet 

- Point sur le 11 juillet 

- Le Haut conseil du travail social 

- Comment organise-t-on notre présence cet été ? 

 

- Bilan de la journée du 28 juin 

Cette journée s’est déroulée en deux parties. Certains sont restés nassés à la Bourse du Travail par 

les forces de l’Ordre et d’autres ont pu rejoindre le cortège de manifestation. 

A 10h avait lieu l’AG Interpros à la Bourse du Travail près de la place de la république.  

A 12h le lieu était encerclé par les Forces de l’Ordre. Afin d’éviter une notification de garde à vue, 

nécessaire lorsque des citoyens sont gardés plus de 4h par les forces de l’ordre, un nouveau système 

a été mis en place. Plus de « privation de garantie » car les citoyens peuvent sortir de la nasse, mais 

« à condition de … ». Ici la sortie était possible si chacun se laissait fouille, palper et contrôler ses 

papiers d’identité. Le refus fut collectif. Empêcher des personnes de quitter une réunion sans être 

palpé est inadmissible. « Le droit syndical fondamental a été bafoué à la Bourse du Travail ». La 

raison donnée à cette nasse était le risque que les participants partent en manifestation non 

déclarée. 

Vers 16h du monde rejoint la Bourse du Travail, l’ambiance est très électrique, comme sur la Place de 

la République. Lacrymos et coups.  

L’avantage de cette nasse fut un petit impact médiatique, cela a été évoqué par le monde, 

Libération, Médiapart … 

Du côté de la manifestation il y avait, malgré toutes les fouilles pour accéder au défilé et l’absence 

des camarades restés à la Bourse du Travail, un cortège de tête d’environ 1000 personnes. « Les 

banderoles étaient restées à la Bourse du travail mais c’était agréable de voir des gens qui ont pu 

accéder au cortège de tête. »  

Des questions se posent sur la manière de s’organiser pour faire les manifestations.  

Faut-il faire l’AG en amont de la manifestation ? Car cette réunion a pour objectif de rejoindre le 

cortège après. Il y est répondu qu’on poursuit les réunions avant les manifs, qu’on y va en groupe et 

qu’on résiste ensemble. « Personne n’a rien fait de mal, on refuse de se plier aux fouilles non 

fondées ». Une autre réponse est de faire des petits groupes pour accéder aux manifs, mais le risque 

serait que certains finissent par être fichés.  



D’autres part les manifestants évoquent la manifestation « en cages » vécue mardi. « Est-ce qu’on 

accepte ces conditions de manifestation ? Ou est-ce qu’on propose autre chose ? » Il semble être 

important pour bon nombre de montrer notre présence sur ces manifestations publiques. Aller à la 

manifestation en groupe, et si on nous refuse l’entrée, organiser autre chose. 

Quant à la manière de manifester nombreux sont ceux qui souhaitent continuer la manif en chaîne 

afin de déjouer les stratégies de « casse des cortèges » et rester ensemble. La question du repli en 

cas de grosses complications est évoquée mais la solidarité et le groupe restent importants pour la 

majorité.  

Une AG après la manifestation a eu lieu à la Bourse du Travail qui a été progressivement débloquée. 

La grande salle, réservée pour l’occasion était pleine. Il y est évoqué la crainte de la perte de 

mobilisation pour les prochaines manifestations. « Le nombre de personnes présentes ce jour-là 

confirme que les gens restent contre cette loi mais vont se mobiliser autrement. » 

 

- Manifestation du 5 juillet 

Le parcours demandé est Place d’Italie- Bastille. Il est choisi de maintenir une réunion avant le défilé, 

cela évite l’isolement. On ne sait pas encore ce qu’ils vont faire pour nous empêcher de manifester. 

L’objectif est de rester soudé. « Quand des gens se font arrêter, nasser, notre manifestation doit se 

déplacer à cet endroit-là, comme aller devant le commissariat faire pression pour la libération des 

camarades. » 

Des questions se posent autour de « bruits » indiquant que FO n’appelle plus  à la manifestation. 

Qu’en est-il ? Les informations ne sont pas très claires.  

Malgré le manque d’appel de la FO des militants pourraient participer quand même, tout comme  

certains syndiqués CFDT qui défilent. 

 

- Point sur le 11 juillet 

Il y a nécessité de mobiliser du monde car c’est très bientôt. Notamment sur les lieux de résultats 

d’examens (6/07 pour les EJE, 8/07 pour les ASS). 

 

- Le Haut Conseil du Travail Social 

Celui-ci aura lieu le 7/07, il remplace le Conseil Supérieur du travail Social. Il est composé de 

représentations syndicales, de membres du gouvernement, d’associations d’usagers. « Il y a plus 

d’organisation mais moins de représentants par institutions. » 

Ce conseil se base sur une volonté de réfléchir à l’éthique du travail social et sa mise en pratique en 

concertation avec les syndicats et les usagers. Il n’y sera pas abordé la question de la refonte des 

diplômes.  



L’ensemble de la commission reste très dubitatif face à ce nouveau conseil. Cela semble plutôt flou, 

et on attend les retours suite à ce premier rendez-vous.  « Rédiger un texte en commun aurait été 

bien mais le délai est trop court ».  

 

- Comment organise-t-on notre présence cet été ? 

Juillet et août ne devraient pas être des mois « morts » dans notre action. Il y aura moins de monde, 

mais les actions, s’il y en a, se poursuivront avec notre participation, et cela peut aussi être l’occasion 

de « se retrouver pour construire quelque chose qui nous appartient, une discussion de fond en 

dehors des appels aux actions ». 

« Il faut continuer les commissions durant l’été, il est difficile de savoir si on fera des réunions de 

fond ou des mobilisations action car on ne sait pas quelle sera la température » 

Un texte existe déjà sur les valeurs autour desquelles la CATS de réunit. N’hésitez pas non plus à 

proposer des choses, les discussions de fond peuvent aussi avoir lieu par mail.  

 

 

Derniers appels, dernières questions :  

- Mercredi 6 juillet, place de la république,  a lieu un apéro/réflexion sur le manifeste du 

travail social  

- Les résultats des examens de travailleurs sociaux seront cette semaine. Nous ne sommes pas 

au courant de manière sûre des dates et horaires. Pour les EJE cela devrait être le 6/07 

autour de 14h. Pour les ASS le 8/07 en début d’après-midi. Pas d’informations sûres 

concernant les ES. 

- Une interview au sujet de la CATS devait avoir lieu à la radio Fréquence Plurielle, il est 

demandé si elle a bien eu lieu ?  

 

 

 


